



SAAR-RUNDSPRUCH Nr. 44 vom 02. November 2008

Guten Morgen liebe Hörerinnen, guten Morgen liebe Hörer,

hier ist Peter Breit, DK1MF vom Ortsverband Homburg, Q07.

Sie hören nun die Informationen aus dem Distrikt Saar sowie Nachrichten des Deutschen Amateur-Radio-Club e.V. für Funkamateure und Funkinteressierte im Saarland und der Umgebung.

Der Saar-Rundspruch wird sonntags um 10:30 Uhr Lokalzeit im 2m-Band, heute über das Relais DBØSR, auf der Frequenz 145,600 MHz sowie im 80m-Band auf 3660 kHz übertragen.

Wir wünschen nun allen Hörerinnen und Hörern einen guten und störungsfreien Empfang und beginnen nun mit der

Übersicht

- Glückwünsche
- Termine
- Spendenaufruf des AMTEC e.V.
- Abgrillen 2008 beim OV Völklingen, Q05
- Behördenfunk Tetra
- Fernsehsender könnten DSL-Lücken schließen
- Wiederholung des Deutschlandrundspruches
- Mitteilungen des Rundspruch-Teams



Glückwünsche

Stellvertretend für alle Geburtstagskinder der vergangenen Woche gratulieren wir Sonja DD4VG, Wolfgang DK6VQ, Bernhard DJ0MR, Günter DL9DAW und heute Karl-Friedrich DK5VA.

Alles Gute zum Geburtstag und weiterhin viel Freude am gemeinsamen Hobby, vor allem jedoch Gesundheit.

Die Meldungen

Termine

16. November AMTEC auf dem Messegelände in Saarbrücken

Spendenaufruf des AMTEC e.V.

Auch in diesem Jahr möchte der AMTEC e.V. einen Beitrag für die Benachteiligten in der Welt leisten und unterstützt daher schon einige Zeit den Deutsch-Rumänischen Freundeskreis Saarland, DRFK. Der DRFK unterstützt rumänische Waisenhäuser, Kindergärten und arme Familien mit direkten Hilfslieferungen, der nächste Transport wird wahrscheinlich kurz vor Weihnachten durchgeführt.

Der AMTEC e.V. konnte dank des 1. Vorsitzenden, Thomas Fricke, DL4VCM, bereits 48 Kartons Spenden sammeln. Alle die etwas spenden möchten, sind hiermit herzlich aufgerufen, weitere Spenden bei Thomas abzugeben. Gebraucht werden Kleidung, Geschirr, Schuhe, Brillen, Spielzeug, Kuscheltiere usw.

Diese können dienstags zum OV-Abend im Clubheim „Tempel“ des OV Saarbrücken, Q01 in der Schumannstrasse in Saarbrücken neben der Kirche abgegeben werden. Bei größeren Posten kann auch Thomas per E-Mail kontaktiert werden unter dl4vcm@darf.de.

www.amtec-ev.de

www.drfk.de

Abgrillen 2008 beim OV Völklingen, Q05

Am letzten Freitag, dem 31. Oktober folgten der Einladung des OVV Johannes Hoffmann, DL8FF, zum letzten Grillen in diesem Jahr fast 50 Teilnehmerinnen und Teilnehmer. Aus den verschiedenen saarländischen Ortsverbänden und auch aus Frankreich kamen



die Besucher.

Das so genannte "Abgrillen 2008" fand auf dem Clubgelände des OV Völklingen, Q05 auf dem Wehrdener Berg bei zur Jahreszeit passendem Wetter statt. Obwohl der OV Völklingen über sehr ansprechende, große und auch gut beheizte Räumlichkeiten verfügt, hielt sich der überwiegende Teil der Besucherinnen und Besucher im Freien rund um den Schwenkgrill auf. Für das "Schwenkgut" sorgte der Operator am Schwenker Ruben Becker, DL4VCR und für die warmen und kalten Getränke seine YL Sigg, DK2YL.

Erst zum Vortrag von Jürgen Meyer, F5VMZ der über D-Star referierte, begab sich das Publikum ins Clubhaus. Mit einer Präsentation und anhand praktischer Beispiele Informierte Jürgen die Interessenten. Der praktische Teil des Vortrags bezog sich auf das erstes D-Star-Relais im Saarland mit dem Rufzeichen DBØIKS B, das am 27. September 2008 in Betrieb genommen wurde. Das Relais ist auf dem Schacht IV der Grube Göttelborn eingerichtet. Der Förderturm der Grube Göttelborn, der höchste Europas, steht in etwa 400 Meter über Meereshöhe, die Antennenanlage befindet sich in 90 Metern über Grund. Auf diversen Fotos konnte man die technischen und logistischen Herausforderungen, die den Betreibern des D-Star-Relais gestellt werden, erkennen.

Die Veranstaltung, die Schwerpunktthemen unseres Hobbys, Technik und Kommunikation beinhaltete, endete in den späteren Abendstunden.

Behördenfunk Tetra

In der Sendung Frontal 21 des ZDF vom 14. Oktober 2008 wird über den Behördenfunk Tetra berichtet. Das Manuskript des Beitrags und auch der Videofilm sind auf der Homepage von Frontal 21 veröffentlicht

http://frontal21.zdf.de/ZDFde/inhalt/1/0,1872,1001633_idDispatch:8041706,00.html

Fernsehsender könnten DSL-Lücken schließen

Das Fraunhofer-Institut für Offene Kommunikationssysteme FOKUS betreibt in Sankt Augustin bei Bonn einen DVB-T-Sender, der neuerdings zwei Wohnungen in der ländlichen Umgebung mit Internet-Downloads versorgt. Nach Angaben des Instituts bietet die Telekom in dieser Gegend lediglich DSL mit maximal 384 kBit/s an, während den Nutznießern des Pilotprojekts jetzt 18 Mbit/s über den terrestrischen Fernsehsender zur Verfügung stehen.

Da DVB-T keinen Rückkanal hat, benötigen die Anwender der im Rahmen des EU-Projekts DAIDALOS entwickelten Technik wie bei satellitengestützten Verfahren einen zusätzlichen Uplink, etwa über ISDN, analoges Telefon oder eben per DSL. Aufgrund der wesentlich kürzeren Übertragungstrecken bietet DVB-T gegenüber Satellitenfunk deutlich niedrigere Latenzzeiten, was sich insbesondere beim Übertragen vieler kleiner Datenpakete positiv bemerkbar macht. Bevor DVB-T flächendeckend als DSL-Ergänzung zur Verfügung steht, gilt es jedoch unter anderem die Datensicherheit und die Skalierbarkeit in den Griff zu bekommen.

Quelle: *heise.de*



Wiederholung des Deutschlandrundspruches

...



Mitteilungen des Rundspruch-Teams

Das waren die Meldungen, der Sprecher ist Peter Breit, DK1MF vom Ortsverband Homburg, Q07.

Die Redaktion hatte Frank, DL4VCG.

Für die Redaktion sind zuständig: Karl, DL4VV und Frank, DL4VCG.

Redaktionsschluss ist immer Freitag um 12:00 Uhr Ortszeit, wenn nichts anderes bekannt gegeben wird.

Am 16. November, am Tag der AMTEC, findet keine Rundspruchabstrahlung statt, es wird nur die schriftliche Version des Rundspruches veröffentlicht, bzw. per E-Mail verteilt.

Bitte sendet die Beiträge für den Rundspruch:

via Packet-Radio an: DL4VCG @ DB0LJ

oder an die E-Mail-Adresse: saarrundspruch at web.de *(bitte im Rich Text Format, *.rtf)*

Autoren erklären sich bei Einsendung mit redaktioneller Bearbeitung einverstanden.

Wer Fragen von allgemeinem Interesse hat, kann sich zur Beantwortung an die Redaktion des Saarland-Rundspruches wenden. Schickt uns Eure Fragen, wir versuchen, diese diskret zu beantworten. Auf diese Art versuchen wir, Euch noch mehr Informationen über den Amateurfunk näher zu bringen.

Über konstruktive Kritik würden wir uns freuen, sendet bitte nur berechtigte Kritiken direkt an die Redaktion.

Diesen Rundspruch kann man auch im Internet unter der Adresse www.darc-saar.de oder in Packet Radio unter der Rubrik DISTRIKT auslesen.

Wer eine automatische Zustellung des Saarland- und Deutschlandrundspruches an seine Mailadresse haben möchte, trägt sich bitte auf www.darc-saar.de ein.

Vielen Dank für Ihr Interesse an diesem Rundspruch.

vy 73,

Peter, DK1MF und das Redaktionsteam

Ende Saar-Rundspruch Nr. 44 vom 02. November 2008

